

Jugendherberge Kaiserburg



Hoch über den Dächern der Nürnberger Altstadt thront die Kaiserburg. In unmittelbarer Nachbarschaft befindet sich die ehemalige Kaiserstallung, die 1495 als Kornhaus der Stadt errichtet wurde und im Jahr 2013 von den Nürnberger Architekten Fritsch+Knodt&Klug und Franchi & Dannenberg aus München zur modernsten Jugendherberge Europas umgebaut wurde. Die Sanierung erforderte einen behutsamen Umgang mit dem Bestand. Die historische Fassade durfte nicht verändert werden, und auch im Inneren des Gebäudes mussten die Architekten nach einer kompletten Entkernung der nicht tragenden Raumschalen ein sensibles Innenraumkonzept auf Basis der restauratorischen Untersuchungen entwickeln. Sie schufen eine Mischung aus zurückhaltenden weißen Wänden und Decken in Kombination mit den historischen Sandsteinstützen und Betonbalken, einem Fahrstuhl, der mit roten Glasscheiben verkleidet wurde, individuellen Möbeln und Einbauten aus Eichenholz und Anthrazittönen und Linoleumböden in Grau- und Beigetönen. All dies verleiht dem Gebäude eine stilvolle Atmosphäre, die mit dem Image von früheren Jugendherbergen so gar nichts mehr zu tun hat.

"Unsere Wahl für die Flure und Büros fiel auf Linoleum, da wir die geringen Aufbauhöhen und Belastungen der Decken, die durch den Bestand vorgegeben waren, auf diesem Wege einhalten konnten. Gleichzeitig verbessert es die Raumakustik in diesen Bereichen. Außerdem ist Linoleum sehr robust und lässt sich leicht pflegen, was gerade für den täglichen Gebrauch wichtig ist. Ein weiterer bedeutender Punkt war das Farbkonzept zur Gestaltung des Innenausbaus. Durch die große Farbauswahl konnten wir ein stimmiges und modernes Design für die grafische Ausgestaltung des Gebäudes entwickeln." - Susanne Klug, Architektin

Forbo Produkt: Walton Uni 180

Bauherr	Deutsches Jugendherbergswerk, Landesverband Bayern e.V., München
Ort	Nürnberg, Deutschland
Architekt	Fritsch+Knodt&Klug ArchitektInnen, Nürnberg und Franchi & Dannenberg Architecture & Design, München
Fertigstellung	2013
Objekt	Jugendherberge Kaiserburg, Nürnberg
Ausführung	Fußbodenverlegeservice Glauchau GmbH, Glauchau
Fotograf	Stefan Meyer, Berlin/ Nürnberg

Verwendete Beläge

